

EXCELSIOR -

Junio 11 / 1927.

ALTOS JEFES MILITARES QUE ² PIDEN LICENCIA ILIMITADA

~~EXCELSIOR~~

Se Separarán del Ejército Para Poder Dedicarse de Lleno a la Lucha Política

~~JUNIO 4 1937~~

Se nos informó que ayer se recibieron en la Secretaría de Guerra y Marina, otras muchas solicitudes de baja, que solicitan altos jefes del Ejército, con el fin de poderse dedicar a trabajos electorales con entera libertad.

Los solicitantes expresan que desean trabajar por determinadas candidaturas en la contienda electoral que para la elección del Primer Magistrado de la República, se acerca, notándose ya algunas actividades en ese sentido.

Los pedimentos que en el sentido indicado se han recibido en Guerra, según se nos informa, coinciden con las declaraciones hechas recientemente por los dos candidatos que han entrado de plano a la contienda y que son los señores generales Francisco R. Serrano y Arnulfo R. Gómez, los cuales ya han aceptado de hecho sus candidaturas para actuar en la lucha política, renunciando, respectivamente, los puestos que desempeñaban en la administración pública.

En las oficinas de la Secretaría de Guerra y Marina, se guarda una completa reserva acerca de los militares que han pedido su baja para actuar en política, y seguramente no se darán a conocer sus nombres, hasta que se acepten sus solicitudes concediéndoles el retiro ilimitado del Ejército, lo cual se hará sin duda, pues a nadie se le ha negado su libertad de acción, cuando han cumplido con los requisitos que marcan los reglamentos militares en ese sentido.

EL GENERAL OBREGON NO SUBORDINARA SU ACTITUD POLITICA A COMPONENTA ALGUNA

EXCELSIOR
NO SE PRESTARA A ARREGLOS
NI ACUERDOS PARA APOYAR O
ELIMINAR LAS CANDIDATURAS

Junio 11 1927
El ex Presidente de la República Siempre
Sabrá Estar a la Altura de su Deber
sin Rehuir Responsabilidades

EXCELSIOR
DECLARACIONES DEL LIC. SAENZ

El Divisionario Sonorense Afrontará la
Situación sin Atender a las Insinua-
ciones de Personas Interesadas

La circunstancia de haber saluda-
do al señor general Alvaro Obregón,
en Tepic, en su reciente viaje acom-
pañando al señor Presidente de la
República, nos hizo considerar la
conveniencia de entrevistar al señor
licenciado Aarón Sáenz, ex Secreta-
rio de Relaciones Exteriores y a
quien se señala como jefe de la
campaña obregonista, para que nos
expusiera su impresión personal con
relación a los últimos aspectos que
presenta el campo político.

Las declaraciones que logramos
obtener del licenciado Sáenz, son
sumamente interesantes y de segu-
ro que vienen a aclarar algunos
puntos que parecían confusos y so-
bre los cuales se han estado hacien-
do declaraciones por parte de los
grupos de la Cámara de Diputados.

"Efectivamente—nos dijo el li-
cenciado Sáenz cuando lo entrevis-
tamos—tuve ocasión de saludar al
general Obregón en Tepic, pero da-
das las circunstancias en que tanto
el señor general Obregón como yo,
efectuábamos el viaje, para acompa-
ñar al señor Presidente de la Repú-
blica en un momento tan solemne y
doloroso de su vida, nos impidió el
haber tratado sobre estas cuestio-
nes, pues nuestro objetivo funda-
mental era hacer presente al señor
Presidente de la República nuestra
sincera participación en su intenso
dolor."

"Sin embargo de la declaración an-
terior, en la cual parecía eludir el
señor Sáenz a nuestras preguntas,
insistimos para que nos hiciera al-
gunas declaraciones, aunque fuesen
personales, de su sentir sobre la ac-
titud del general Obregón en la
cuestión política y también que nos
hablara sobre la visita que hizo el
general Serrano a Cajeme, Sonora,
hace algunos días.

A este respecto nos dijo el licen-
ciado Sáenz que está absolutamente
seguro de que el general Obregón
no tratará nunca de rehuir cual-
quiera situación y las responsabili-
dades mismas que trajera por con-
secuencia, y agregó que podría tam-
bién asegurar que el general Obre-
gón, por sus antecedentes, su carác-
ter y su indiscutible personalidad,
jamás podría tolerar, ni menos au-
torizar la posibilidad de que su ac-
titud política pudiera subordinarse
a acuerdo o arreglo alguno sobre
la base de eliminación o apoyo de

tal o cual candidatura, y a este res-
pecto nos declaró textualmente:

"Al efecto, considero conveniente
manifestar que cualquiera insinua-
ción o trabajo que se haya origina-
do en tal posibilidad, no sólo es-
tá en desacuerdo con el carácter y
modo de ser del general Obregón,
sino que en su oportunidad podrá
aclararse que quienes hayan pensa-
do u obrado en tal sentido, han ca-
recido de todo fundamento para asu-
mir tal actitud.

"El general Obregón, como co-
rresponde a sus antecedentes y su
rectitud, sólo ha tenido la preocu-
pación de conocer la verdadera opi-
nión del país y estoy seguro de que
concluido este período de observa-
ción, el general Obregón sabrá de-
finir su situación política con la
energía y la dignidad que son las ca-
racterísticas principales de todos sus
actos y especialmente de su conduc-
ta pública.

VAN A INICIARSE YA LOS TRABAJOS SERIOS

"Dadas las consideraciones ante-
riores—agregó el licenciado Sáenz—
y tomando en cuenta la situación del
país, estoy seguro de que el general
Obregón afrontará la situación, in-
dependientemente de cualquier otra
consideración, especialmente de per-
sonas u opiniones de quienes inte-
resadamente puedan pensar o insi-
nuar que su actitud política esté su-
bordinada a tal o cual eventualidad
o suceso".

Luego preguntamos a nuestro en-
trevistado si es exacto que ha sido
encargado de la campaña obrego-
nista, según se ha asegurado en la
prensa en los últimos días, a lo cual
nos contestó:

"Se han organizado algunos tra-
bajos tendientes a la unificación de
los elementos obregonistas de la Re-
pública y se me ha pedido mi coope-
ración en tal sentido, habiendo ma-
nifestado mi mejor disposición pa-
ra colaborar a la organización de
un comité provisional que tome a
su cargo el encauzar los trabajos
referidos, y con el inmediato fin
de que se prepare el terreno para
un trabajo formal y definitivo.

"En los presentes momentos con-
sidero un deber de todos los revo-
lucionarios y de los ciudadanos que
honradamente se interesen por la
causa del país, manifestar que
estoy dispuesto a colaborar en
todo lo que me sea posible para
que se logre el triunfo definitivo
de la revolución mexicana."

Sigue en la página 8, 4a. columna.

uestiones políticas, encauzar los trabajos en favor del general Obregón. por significar, en mi concepto, la mejor y más amplia garantía de unificación revolucionaria por una parte, y por ser la persona que dará mayor respaldo a los intereses políticos y morales de todo el país.

"La candidatura del general Obregón, sin quebrantar absolutamente un principio revolucionario, enraña, en cambio, la posibilidad de agrupar en el importante problema de la sucesión presidencial, el núcleo de mayor fortaleza y más efectiva seguridad para la tranquilidad del país, el orden y la más conveniente moralidad de la situación política.

"Por estas consideraciones creo que los trabajos políticos en estos momentos no sólo significan el encauzamiento de una situación que tenemos que afrontar, sino la posibilidad de que el general Obregón, compenetrándose de la verdadera aspiración de la Nación, pueda decidir la iniciación de sus trabajos políticos, no porque convengan así a sus intereses personales, sino por la conveniencia de los intereses generales del país.

"Por las razones que anteceden—terminó diciéndonos el licenciado Sáenz—yo no he tenido inconveniente en aceptar la honrosa distinción que numerosos elementos políticos me han hecho, y ofreceré mi modesto contingente para el encauzamiento de los trabajos de unificación en favor de la candidatura del general Obregón, hasta en tanto quien con mayor capacidad y popularidad, asuma la dirección de los mismos, al convencerse de que éste es el sentir de la Nación y los deseos de la inmensa mayoría del país que, justamente preocupado por el problema de la sucesión presidencial, ha de buscar seguramente el apoyo y respaldo de una personalidad que, por su fortaleza moral y política, pueda constituir la mejor garantía de honradez, de orden y de progreso para nuestro país".

LA FUSIÓN DE BLOQUES AUN NO ESTA RESUELTA

El Bloque Obregonista Parlamentario de la Cámara de Diputados declaró ayer de una manera oficial que tiene la seguridad de que el licenciado Aarón Sáenz, ex Secretario de Relaciones Exteriores, aceptará la Presidencia de la Liga de Partidos Obregonistas de la República durante la campaña presidencial a favor de la candidatura del general Obregón.

Respecto a la fusión que se pretende hacer de los dos bloques en que actualmente está dividida la Cámara popular, el Revolucionario Nacionalista y el Obregonista Parlamentario, sólo será posible, según lo expresan terminantemente los directores del Nacionalista, siempre y cuando el Bloque Obregonista se acerque a ellos respetando su mayoría parlamentaria.

Refiriéndose a esta unión de los dos bloques de la Cámara de Diputados, el senador José Maqueo Castellanos, con su carácter de miembro del Bloque Obregonista de la Comisión Permanente, y el diputado Ricardo Topete, como Presidente del Bloque Revolucionario Nacionalista, nos hicieron ayer las siguientes declaraciones:

"La fusión que tanto se ha pregunado la consideramos prudente y estamos dispuestos a aceptar todos aquellos elementos obregonistas bien intencionados del otro bloque, siendo lógico suponer que la fusión debe venir de ellos para nosotros, ya que sería absurdo que una mayoría abrumadora como es la del Bloque Revolucionario Nacionalista iniciara sumarse a una minoría como es la del llamado Bloque Obregonista Parlamentario.

"Estamos seguros de que todos los simpatizadores de la candidatura del general Alvaro Obregón haremos la campaña presidencial con un solo frente, demostrando así a la nación la fuerza incontestable de nuestro candidato."

DECLARACIONES DEL SR. DIPUTADO BALDERRAMA

Por su parte, el diputado Rafael V. Balderrama, Presidente del Bloque Obregonista, con motivo de las declaraciones que el diputado Topete hizo a un periódico de la tarde en el sentido de que "sería ingenuo que los nacionalistas fueran a entregar una fuerte mayoría a quienes no han querido comprender su papel de minoría", expresa lo siguiente:

"Con sorpresa hemos leído las declaraciones del diputado Ricardo Topete, pues al atender las sugerencias que se nos hicieron, así como nuestros propios deseos, para formar un solo frente obregonista, lo hicimos inspirados en la idea de que nuestro deber es olvidar todo interés personal ante la obligación patriótica de sumar los elementos de la Cámara de Diputados realmente afectos al general Obregón, sobre todo después de las declaraciones hechas por el general Serrano en Guadalajara, que deben por sí solas obligarnos a la inmediata unión.

"Por lo demás, estamos muy conformes en seguir formando lo que el diputado Topete llama falsamente minoría, o sea el Bloque Obregonista Parlamentario que tarde o temprano se impondrá por su firmeza, su lealtad y su desinterés. Ojalá que el diputado Topete se diera cuenta de que la defensa de las comisiones de la Cámara dista mucho de ser obregonista.

"Desde esta fecha los miembros del Bloque Obregonista Parlamentario hemos resuelto cambiar su Mesa Directiva mensualmente para impedir, hasta donde sea posible, la entronización del liderismo.

"Seguimos trabajando activamente en la constitución de la Liga de Partidos Obregonistas, que hasta la fecha ha sido admitida con aplauso en todos los Estados de la República, cuyos partidos nos han ratificado su deseo de que el C. Aarón Sáenz sea el Presidente de la Liga, y tenemos la seguridad de que él aceptará por su reconocida adhesión al general Obregón."

En el Bloque Obregonista Parlamentario se ha recibido una comunicación de los agraristas de Morelos en la que expresan que felicitan a los organizadores de la Liga de Partidos Obregonistas de la República, y comunican que la Liga de Comunidades Agrarias del Estado de Morelos se adhieren a esa iniciativa por ser los campesinos de aquella entidad partidarios de la candidatura del general Obregón.